

**DISCURSO A TÍTULO NACIONAL DE SU EXCELENCIA
FEDERICO ALFARO BOYD, VICEMINISTRO DE
RELACIONES EXTERIORES DE PANAMÁ, DURANTE LA
SESIÓN DE APERTURA DEL SEGMENTO MINISTERIAL DE
LA CONFERENCIA INTERNACIONAL DE SEGURIDAD
FÍSICA NUCLEAR 2020**

10 DE FEBRERO DE 2020

DEAR ALL,

LIKE OTHER COUNTRIES, WE ALSO BELIEVE THAT IN ORDER TO BETTER UNDERSTAND THE WORK OF THE IAEA IT IS VERY IMPORTANT TO PROMOTE MULTILINGUALISM, SO I WILL ADDRESS YOU IN THE SPANISH, A LANGUAGE WHICH REPRESENTS THE MOTHER TONGUE OF MORE THAN 400 MILLION PEOPLE IN THE WORLD.

SU EXCELENCIA SEÑOR BOGDAN AURESCU, MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES DE RUMANIA Y COPRESIDENTE,

SEÑOR RAFAEL MARIANO GROSSI, DIRECTOR GENERAL DEL ORGANISMO INTERNACIONAL DE ENERGÍA ATÓMICA,

SEÑOR JUAN CARLOS LENTIJO, DIRECTOR GENERAL ADJUNTO Y JEFE DEL DEPARTAMENTO DE SEGURIDAD FÍSICA NUCLEAR DEL OIEA,

JEFES DE DELEGACIÓN,

EMBAJADORES,

DELEGACIONES TODAS,

SEAN MIS PRIMERAS PALABRAS PARA PRESENTAR LAS EXCUSAS DE SU EXCELENCIA ROSARIO TURNER, MINISTRA DE SALUD DE PANAMÁ QUIEN NO HA PODIDO ASISTIR A ESTA CONFERENCIA AL ESTAR LIDERANDO LOS ESFUERZOS A NIVEL NACIONAL EN TORNO A LA

EMERGENCIA DE SALUD PÚBLICA DE IMPORTANCIA INTERNACIONAL DECLARADA POR LA OMS. PARA MÍ EN MI CONDICIÓN DE VICEMINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES DE PANAMÁ Y EL EQUIPO QUE ME ACOMPAÑA ES UN HONOR ESTAR PRESENTE EN ESTA CONFERENCIA INTERNACIONAL SOBRE SEGURIDAD FÍSICA NUCLEAR 2020, EN LA CUAL SE NOS HA HONRADO, JUNTO A NUESTROS AMIGOS DE RUMANIA, COMO CO-PRESIDENTES. AGRADECEMOS AL OIEA POR LA CONFIANZA DEPOSITADA.

DESDE HACE APROXIMADAMENTE UN AÑO QUE VENIMOS TRABAJANDO ACTIVAMENTE, JUNTO CON LA DELEGACIÓN RUMANA Y EL EQUIPO TÉCNICO DE LA SECRETARÍA DEL OIEA, EN EL PROCESO DE NEGOCIACIÓN DE UNA DECLARACIÓN MINISTERIAL, LA CUAL, EL DÍA DE HOY ESTAMOS “*AD PORTAS*” DE ADOPTAR.

¡SEÑORES JEFES DE DELEGACIÓN!

SOMOS CONSCIENTES DE LAS INNUMERABLES DISCUSIONES Y RONDAS DE NEGOCIACIONES QUE SE NECESITARON PARA PODER CONSOLIDAR UN DOCUMENTO QUE REFLEJARÁ EL PENSAMIENTO Y VISIÓN EN MATERIA DE SEGURIDAD FÍSICA NUCLEAR DE LOS PAÍSES AQUÍ PRESENTES. AGRADECEMOS EL ESPÍRITU DE CONSENSO MOSTRADO POR TODOS USTEDES A LO LARGO DE ESTE DIFÍCIL PROCESO. ESPERAMOS QUE TODO EL ESFUERZO DE NUESTRAS DELEGACIONES CULMINE EXITOSAMENTE CON LA ADOPCIÓN DE LA DECLARACIÓN MINISTERIAL PROPUESTA.

ASIMISMO, CONFIAMOS Y AUGURAMOS QUE ESTA CONFERENCIA SERÁ APROVECHADA POR TODOS PARA CONTINUAR FORTALECIENDO LOS LAZOS DE COOPERACIÓN INTERNACIONAL EN ARAS DE MEJORAR EL INTERCAMBIO DE INFORMACIÓN Y EXPERIENCIAS ENTRE LOS EQUIPOS TÉCNICOS DE NUESTRAS DELEGACIONES, LO CUAL INDUDABLEMENTE CONTRIBUIRÁ A REFORZAR LA SEGURIDAD FÍSICA NUCLEAR A NIVEL GLOBAL.

DISTINGUIDOS DELEGADOS,

PANAMÁ SE REAFIRMA EN LOS OBJETIVOS COMUNES DE TODOS SOBRE LA NO PROLIFERACIÓN Y USO PACÍFICO DE LA ENERGÍA NUCLEAR; RECONOCEMOS, ASIMISMO, QUE LA SEGURIDAD FÍSICA NUCLEAR CONTRIBUYE A LA PAZ Y LA SEGURIDAD INTERNACIONALES. EN LOS PRÓXIMOS AÑOS SE ESPERA QUE LAS EXISTENCIAS MUNDIALES DE MATERIAL NUCLEAR CONTINUEN CRECIENDO, ESPECIALMENTE A MEDIDA QUE SE EXPLORAN TECNOLOGIAS NUCLEARES EMERGENTES Y SU PAPEL EN LA MITIGACIÓN DE LAS CONSECUENCIAS DEL CAMBIO CLIMÁTICO. NO PODEMOS PERMITIR QUE DICHO MATERIAL CAIGA EN MANOS AJENAS.

ASIMISMO, PANAMÁ ES CONSCIENTE DEL GRAN TRABAJO QUE ESTE ORGANISMO SE REALIZA A NIVEL GLOBAL EN ESTABLECER, A SOLICITUD, REGÍMENES NACIONALES DE SEGURIDAD FÍSICA NUCLEAR EFICACES Y SOSTENIBLES, A TRAVÉS DE LA COOPERACIÓN EN EL INTERCAMBIANDO CONOCIMIENTOS ESPECIALIZADOS, MEJORES

PRÁCTICAS Y LECCIONES APRENDIDAS EN EL USO PACÍFICO DE LA ENERGÍA NUCLEAR.

DESDE FINALES DEL 2017, TRABAJAMOS JUNTO AL OIEA EN LA IMPLEMENTACIÓN DE MEDIDAS DE SEGURIDAD FÍSICA NUCLEAR ANTES Y DURANTE LA REALIZACIÓN DE LA JORNADA MUNDIAL DE LA JUVENTUD REALIZADA EN EL AÑO 2019, EVENTO DE GRAN MAGNITUD QUE ESTUVO DISEÑADO PARA ALBERGAR UNA CANTIDAD IMPORTANTE DE VISITANTES, INCLUYENDO AL SUMO PONTÍFICE Y MANDATARIOS DE OTRAS NACIONES.

PARA ESTA ACTIVIDAD LOS EQUIPOS TÉCNICOS DEL ORGANISMO TRABAJARON DE MANERA COORDINADA CON NUESTROS PUNTOS FOCALES, A FIN COMPARTIR SU CONOCIMIENTO Y EXPERIENCIA CON UNA DIVERSIDAD DE FUNCIONARIOS PANAMEÑOS RESPONSABLES DE PROCURAR EL BIENESTAR DE LOS PARTICIPANTES. ASIMISMO, COMO PARTE DE LAS CONTRIBUCIONES, EL OIEA PUSO A DISPOSICIÓN DE LOS PANAMEÑOS EQUIPOS DE DETECCIÓN DE RADIACIONES LOS CUALES FUERON DESPLEGADOS EN LOS PRINCIPALES PUNTOS DE ENTRADA Y EN LA SEDE

DE LOS EVENTOS MULTITUDINARIOS. TODO ESTE ESFUERZO DESPLEGADO ENTRE PANAMÁ Y EL ORGANISMO RESULTÓ SER UN ÉXITO Y DEJÓ A NUESTRO PAÍS MÁS PREPARADO DE CARA HACIA EL FUTURO.

DISTINGUIDOS DELEGADOS,

QUISIERA FELICITAR AL DIRECTOR GENERAL RAFAEL GROSSI POR SU RECIENTE ELECCIÓN AL FRENTE DE ESTE ORGANISMO; CANDIDATURA QUE PANAMÁ APOYÓ DESDE UN INICIO. NUESTROS MEJORES DESEOS PARA LAS LABORES QUE DESEMPEÑARÁ EN EL FUTURO. SEÑOR DIRECTOR GENERAL PUEDE ESTAR SEGURO QUE CONTARÁ CON NUESTRO APOYO EN LAS INICIATIVAS QUE PROPONGA PARA TENER UN MUNDO MÁS PRÓSPERO Y SEGURO. IGUALMENTE QUISIERA CONGRATULAR A LA SECRETARÍA DEL OIEA POR EL APOYO BRINDADO Y EL PROFESIONALISMO MOSTRADO A LO LARGO DEL PROCESO DE NEGOCIACIÓN DE LA

PROPUESTA DE DECLARACIÓN MINISTERIAL Y EN LA PREPARACIÓN DE ESTA CONFERENCIA.

SEÑORAS Y SEÑORES,

ICONS ES UNA OPORTUNIDAD ÚNICA PARA QUE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL FORTALEZCA LA SEGURIDAD NUCLEAR A NIVEL NACIONAL Y MULTILATERAL. APROVECHEMOS ESTOS DÍAS PARA DAR PASOS DECISIVOS EN PRO DE UN MUNDO MÁS SEGURO EN EL QUE LA ENERGÍA NUCLEAR SOLO SEA UTILIZADA PARA EL PROGRESO DE LOS PUEBLOS.

MUCHAS GRACIAS.